
 

 
Palermo, 8 ottobre 2010  
 

Verbale riunione gruppo PUMP 
 
E’ stata presentata al gruppo la lettera di protesta, firmata anche da FIMP e SIP, contro la decisione 
del governo italiano di ridurre i limiti per le emissioni di Benzo(a)Pirene nelle città superiori a 
100.000 abitanti. La lettera verrà inviata a Governo e Parlamento e chiederà una abolizione di tale 
decisione (Annamaria Moschetti). 
 
Attività:  

• Libro sull’ambiente: il libro ha finora venduto bene, ma si ritiene necessaria una sua 
ulteriore pubblicizzazione soprattutto nelle zone finora non coperte. 

• Materiale Corso di formazione e locandine: i ppt del corso vanno aggiornati dai vari autori 
in base a quanto scritto nel libro, che è ora più avanzato come aggiornamento bibliografico. 
Gli autori che non l’hanno ancora fatto devono poi preparare dei testi per predisporre delle 
locandine informative. L’aspetto grafico verrà poi curato successivamente. Tutti i materiali 
prodotti (ppt e testi)vanno inviati a Giacomo, che provvederà poi ad inserirli nel google 
group. 

• Blog PUMP: si valuterà con Gianni Piras la possibilità di una gestione autonoma del Blog. 
Andranno incrementata la sezione: letteratura scientifica e la sezione news. 

• Monitoraggio letteratura scientifica: tutti sono invitati a confermare gli impegni presi, a 
controllare con regolarità (almeno trimestralmente) gli indici delle riviste e a leggere gli 
articoli ritenuti interessanti. Per i più importanti sarà necessario preparare dei riassunti, per 
gli altri potrebbe essere sufficiente la traduzione dell’abstract. (l’elenco delle riviste con i 
nomi dei lettori è disponibile nel google group nello spazio: Documenti, data di caricamento 
28 maggio) In fase di valutazione il formato in cui produrre i testi. 

• Attività con le scuole: Giacomo segnala che a gennaio partirà un progetto in tutte le scuole 
materne della provincia di Padova, rivolto a stimolare i bambini su azioni semplici ma 
efficaci sia per la loro salute sia per la salute ambientale (andare a piedi, riciclare i rifiuti, 
non sprecare acqua, non sprecare energia). Per tale progetto verranno prodotti dei libretti 
appositi, che verranno poi messi in vendita in libreria. Sarebbe bene, dopo aver valutato 
efficacia e fattibilità di questo progetto, cercare di diffonderlo ad altre realtà. 

• Articoli per UPPA: Enzo Calia avrebbe piacere di pubblicare dei riassunti di tutti i capitoli 
del libro. Finora è stato pubblicato un pezzo sull’inquinamento dell’aria outdoor, mancano 
tutti gli altri. Elena si è detta disponibile a collaborare con gli autori dei vari pezzi. 

• Valutazione dell’efficacia dei nostri interventi: Federico ha sollevato il problema di come sia 
possibile comprendere quanto il nostro intervento è efficace sui genitori (e quindi anche 
quanto siano utili o meno le locandine) Elena ha segnalato l’esistenza di questionari 
appositi, ma molto lunghi da compilare. Si ritiene importante approfondire la questione, se 
ne potrebbero occupare Elena e Federico, con altri volontari. 

• Federico propone di applicare la proposta “Ambulatorio verde” 
(www.arpat.toscana.it/.../Romizi_Ambulatorio_verde_Arezzo_04-09-2010.pdf).  
Una proposta di un percorso comune e diffusibile, che vada da come organizzare lo studio a 
come ridurre i rischi di inquinamento anche nelle nostre prescrizioni (esempio i RAST che 
inquinano per lo smaltimento). 

• Incontro annuale dei PUMP: si ritiene necessario un incontro annuale di almeno una 
giornata, si propone Roma come sede, la data prevista è il 22 Gennaio.  


